



### 教育目標

- ・よく見、深く考えて学習に努力する生徒になろう
- ・心豊かで、よい環境づくりをする生徒になろう
- ・働くことをよこぎ、よく運動する生徒になろう
- ・友達との結びつきを深め、世の中に役立つ生徒になろう

## 校訓『純剛』について考える

校長 蠣崎 浩一

2週間前に3学年が修学旅行に行ってきました。2年生の3学期からコツコツと準備を進め、待ちに待った修学旅行でした。一人一人の学習の成果については、今後予定されている学習発表会で報告されることを楽しみにしております。いい思い出になったかな？

さて今月は、本校の校訓である『純剛』について、校長が考えていることを書かせていただきます。『純剛』という言葉は、熟語としては存在しません。つまり作られた言葉です。『純剛』には意味づけがされていて「純真・純情・純美 剛直・剛胆・剛健」という意味がつけられています。そしてそれは校歌2番の歌詞にも表れています。

2 連山に映ゆる朝陽は 男の子らが剛き心か  
谷間より湧く夕霧は 少女が純らけき夢  
ああ希望 我等が希望

本校の校訓は昭和27年3月15日に制定されました。校歌も同じ日に制定されていますので、『純剛』の意味はこの2番の歌詞にあらわれていると言えます。

厚岸中学校には70有余年の歴史と伝統があります。校長として、学校経営を行う上でこの歴史と伝統は重んじるものであると考えております。しかし、時間が進むにつれ、社会や経済、文化などは劇的に変わっていきます。すると、私たちの考え方なども大きく変化していきます。つまり、学校も時代の変化に合わせて変化していく必要があると考えます。現代社会は「ダイバーシティ（多様性）が求められる社会」であります（最近ではニューロダイバーシティという言葉が主流ですね）。昨年度から校歌の2番は歌わなくなりました。4月に入学した1学年から制服が新しくなりました。これも、時代に合わせた形の一つです。私は、この時代に『純剛』という校訓が相応しいのかという疑問を抱いているわけです。

今、私の中では3つの考えがあります。

- ①『純剛』という校訓を今の時代に合った言葉に変更する
- ②『純剛』という言葉は変えずに現代的な解釈に変える
- ③校訓は変えない

なぜ、3つの考え方があるかというと、①は、最初に疑問を抱いたときに考えた考え方です。造語でもありますし、生徒も理解できる熟語にすることが望ましいと考えたからです。②は、現在の本校の校舎周辺には校訓を記した石碑が建っていること、そして何よりも、本校の保護者にはOB・OGが多いことがあるからです。校訓になじみがある方が多いのではないのでしょうか。③は最近生まれてきた考えです。本校の生徒数が50名を下回りました。今後50名を超えることはほぼありません。更には、現在の校舎の老朽化が顕著です。学校規模が小さくなり、校舎も古いとなれば、学校の在り方を大きく見直すタイミングがあるかもしれないと考えたからです。

私が在任している間に、方向性を見出したいと思っております。しかし、私一人で決めることができる問題でもありません。保護者や地域の皆様や学校運営協議会でも意見をいただき、慎重に考えていきます。何らかの形で、皆様の声を聴かせていただく機会を作りたいと考えておりますので、その節は、どうぞよろしくお願いいたします。

## 交通安全教室(スケアードストレイト)

5月2日(木)、厚岸警察署のご協力により、プロのスタントマンをお招きして、交通安全教室を実施しました。実際に起きた事故を再現し、なぜ事故が起きたのか、どのような点に注意するとよいのか説明していただきました。交通事故については、報道等で目にする機会が多くあります。生徒のみなさんは、今回の機会を通して交通事故に十分注意してください。

## 厚中生の足跡

☆バドミントン部☆

釧根地区中学生春季大会 (4月27日(土) 釧路町総合体育館)

男子シングルス

(2年) 1回戦 0-2 ●

男子ダブルス

(3年)・(3年)

1回戦 シード 2回戦 2-0 ○ 3回戦 2-0 ○

準決勝 0-2 ● 3位決 2-0 ○

(3年)・(3年)

1回戦 シード 2回戦 0-2 ●

女子シングルス

(3年) 1回戦 シード 2回戦 2-0 ○

3回戦 0-2 ●

(3年) 1回戦 シード 2回戦 2-0 ○

3回戦 0-2 ●

(2年) 1回戦 シード 2回戦 2-0 ○

3回戦 0-2 ●

(2年) 1回戦 2-0 ○ 2回戦 0-2 ●

①野球部①

第19回釧路厚生社杯(5月6日(月) ウィンドヒルひがし北海道スタジアム)

1回戦 対 景雲・美原 0-7 ●

## 6月行事予定表

### 修学旅行に行ってきました

5月14日（火）から17日（金）まで、3泊4日の日程で修学旅行が実施されました。今年度は、初日のラフティングで、ガイドさんから「この時期に、羊蹄山がここまではっきりと見えることはないから、かなりレアでラッキーですよ」と言われるほど、天気にも恵まれた旅行となりました。2日目、午前中のルスツリゾートでは、様々なアトラクションを楽しみ、午後に小樽で自主研修活動をしました。3日目、午前中に上級学校訪問を行い、午後は札幌市内自主研修。4日目、新千歳空港で自主研修行いました。

それぞれが課題を持ち、解決に向け、充実した旅をしてきました。この3泊4日の修学旅行での学びを、今後の学校生活にいかしてほしいと思います。

日	曜	行 事	下校バス	部活バス
1	土	少年の主張厚岸大会		
2	日			
3	月	朝会 ALT 教育相談	15:50	18:10
4	火	教育相談 町PTA 総会	14:50	
5	水	歩き登校日 専門委員会	14:50 15:30	
6	木	宿泊研修① ALT	15:50	18:10
7	金	宿泊研修②	15:50	18:10
8	土	厚小スポーツDAY		
9	日			
10	月	ALT 教育相談	15:50	18:10
11	火	歯科検診（1年 13時20分） 教育相談	15:50	18:10
12	水	歩き登校日	14:50	
13	木	ALT 図書館バス 心臓検診（1年） 中体連壮行会	15:50	18:10
14	金	オーロラ学習（2年） 図書室開放 教育相談	15:50 16:40	18:10
15	土	中体連（野球） 交通安全の日		
16	日	中体連（野球） 道民家庭の日		
17	月	図書室開放 教育相談	15:50 16:40	18:10
18	火	湖南地区クリーン大作戦	15:50	18:10
19	水	歩き登校日	14:50	
20	木	ALT	15:50	18:10
21	金	図書室開放 スクールカウンセラー	15:50 16:40	18:10
22	土	中体連（バドミントン 柔道）		
23	日	中体連（バドミントン 柔道）		
24	月	ALT 図書室開放 眼科検診（全学年） 体育大会種目説明	15:50 16:40	18:10
25	火		14:50	
26	水	歩き登校日 専門委員会（体育大会）	15:50 16:40	
27	木	ALT 図書バス 専門委員会 体育大会選手決め	15:50 16:40	18:10
28	金		14:50	
29	土	ジュニア大会（バドミントン）		
30	日			